
 

 Schachclub Noris-Tarrasch 1873 e.V.  

Protokoll der Vorstandssitzung vom 11.04.2024 

Teilnahme 

Anwesenheit Funktion Name Kürzel 

✓ 1. Vorsitzender Johannes Wulfmeyer  JW 

✓ 2. Vorsitzender Gerd Pranschke GP 

✓ Ehrenvorsitzender Hermann Bischoff HB 

 1. Spielleiter Stefan Süß SÜ 

 2. Spielleiter Dimitrios Vogiatzis DV 

✓ 3. Spielleiter Dirk Thoma DT 

 1. Jugendleiter Reiner Heimrath RH 

 2. Jugendleiter Hermann Krauß HK 

 3. Jugendleiter Wolfgang Rausch WR 

✓ Schatzmeister Stefan Mättig MÄ 

✓ Schachwart Christian Renner CR 

✓ Revisorin Benedicte Schlicht BS 

 Revisor Manfred Lutzky ML 

✓ Internetbeauftragter Wolfgang Reiser WR 

✓ Schriftführer und Pressewart Stefan Meyer MY 

 Seniorenwart Andreas Kost HB 

 Bibliothekar Alexander Petrashov AP 

 Gäste   

Beginn der Vorstandssitzung: 19.44 Uhr 

Begrüßung 

• Der 1. Vorsitzende Johannes Wulfmeyer begrüßt die anwesenden Vorstände. 

• Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird unverändert und einstimmig angenommen. 

TOP 1 – Neuzugänge 

• Die Aufnahme der seit der letzten Vorstandssitzung neu eingetretenen Mitglieder wird einstimmig 

beschlossen (s. Anlage 1). 

• Robert Ackermann wechselt vom Status passiv zu aktiv. 

• Abgänge sind ebenfalls in Anlage 1 gelistet. 

TOP 2 – Aktuelles 

• Im Rückblick wird einhellig festgehalten, dass die vergangene Weihnachtsfeier sehr gelungen war. Der Termin 

für die diesjährige Feier soll möglichst frühzeitig festgelegt werden in Abhängigkeit von den 

Mannschaftsterminen. 

• Die diesjährige Mitgliedermeldung an den BLSV wurde mit dem sog. „Cockpit“ durchgeführt und war sehr 



komfortabel. 

• Der Verein hat zur Zeit 188 Mitglieder und der Spieleabend (freitags) ist sehr gut besucht. 

• Die Mitgliedermeldung wird seit dem 08.02.2024 direkt an den Deutschen Schachbund und mit dessen 

Software „Nu“ durchgeführt und läuft bisher problemlos. 

• Der Antrag für die Vereinspauschale bei der Stadt Nürnberg wurde gestellt. 

• Die Stadt Nürnberg hat wie jedes Jahr eine Abfrage von Vereinskennzahlen durchgeführt. 

• Dieses Jahr steht standardmäßig die Prüfung der Gemeinnützigkeit des Vereins an. Ein entsprechendes 

Schreiben des Finanzamts mit Frist zum August 2024 liegt vor. 

• Alle Mitglieder, die regelmäßig am Jugendtraining beteiligt sind, müssen dieses Jahr wieder ihr erweitertes 

Führungszeugnis vorlegen. 

• Die neuen Partieformulare wurden bei der Fa. Niggemann bestellt und befinden sich im Zulauf. 

TOP 3 – Finanzen 

• Bzgl. der Vereinsfinanzen gibt es laut Schatzmeister Stefan Mättig keine Besonderheiten zu vermelden. 

• Das Lastschriftverfahren zum Einzug der Mitgliedsbeiträge soll in diesem Jahr zum Monatswechsel Mai / Juni 

stattfinden. 

• Stefan Mättig kündigt seinen Rücktritt als Schatzmeister an zum Termin der diesjährigen 

Generalversammlung. 

TOP 4 – Generalversammlung 

• Johannes Wulfmeyer kündigt an, aus persönlichen (privaten) Gründen nicht erneut als 1. Vorsitzender 

kandidieren zu können, er will sein Amt bei der nächsten Mitgliederversammlung niederlegen. Anmerkung: 

Nach der Vorstandssitzung wurde erkannt, dass die aktuelle Wahlperiode der Vorstandschaft erst in 2025 

endet. 

• Als Termin der diesjährigen Generalversammlung wird Freitag, 28.06.2024 festgelegt. 

TOP 5 – Verschiedenes 

• Das Loni-Übler-Haus bittet darum, die Galerieleuchten im Loni-Café nicht zu verstellen. Kürzlich ist eine 

solcher sehr teuren Leuchten beschädigt worden. 

• Das Loni-Übler-Haus hat angefragt, ob die für den 12.07.2024 geplante Nürnberger Stadtblitzmeisterschaft 

verlegt werden könnte, um an diesem Tag eine andere Kulturveranstaltung durchführen zu können. Johannes 

Wulfmeyer wird mit den Spielleitern Stefan Süß und Dimitrios Vogiatzis prüfen, ob ein neuer Termin oder ein 

anderes Spiellokal gefunden werden kann. 

• Wolfgang Reiser berichtet, dass die Cloud-Software des Vereins aktiviert wurde und eine erste Version der 

Mitgliederliste in der Vereins-Cloud abgelegt wurde. 

• Hermann Bischoff spricht den absehbaren Aufstieg der 8. Mannschaft von der Kreisliga 3 in die Kreisliga 2 an. 

Er plädiert dafür, dass vor allem den jugendlichen Spielern der 8. Mannschaft die Möglichkeit zum Spielen in 

der Kreisliga 2 gegeben werden sollte, auch dann wenn der Aufstieg aufgrund der Kreis-Turnierordnung 

tatsächlich nicht vollzogen werden kann (in der Kreisliga 2 spielen bereits zwei Mannschaften des Vereins, was 

die maximale Anzahl ist). Diese Ansicht wird von der Vorstandschaft einhellig unterstützt. 



• Johannes Wulfmeyer klärt mit den Jugendleitern die weitere Verwendung der Schachzeitschriften, die seit 

einiger Zeit im Spielsaal liegen. 

 

Ende der Vorstandssitzung:  20.35 Uhr 

 

_______________________________    ______________________________ 

Johannes Wulfmeyer (1. Vorsitzender)    Stefan Meyer (Schriftführer) 


